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DELEGACIONES CMIC 

 

Impulsarán UNACH y CMIC acciones en favor de la formación profesional de los jóvenes 
(2025-03-26, Redacción, La Voz del Sureste CHIS (sitio), ) 
Realizar actividades relacionadas con la capacitación continua, el servicio social, prácticas 
profesionales y la certificación por competencias laborales de las empresas chiapanecas del 
sector de la construcción, forman parte de los compromisos estipulados en el convenio general 
de colaboración suscrito entre la UNACH y la CMIC. Ante integrantes de esta Cámara y de la 
comunidad universitaria, el rector Oswaldo Chacón Rojas y el presidente del Comité Directivo de 
la CMIC, Rogelio Tamayo Carboney, signaron este acuerdo en las instalaciones de la Librería 
del Fondo de Cultura Económica "José Emilio Pacheco". 
 

Más de mil metros cuadrados formarán parte de la Feria de la Construcción 
(2025-03-27, Redacción, Noti Rasa YUC (sitio), ) 
Felipe Alberto Canul Moguel encabezó el primer evento como presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción Delegación Yucatán al presentar la nueva edición de la Feria 
de la Construcción que se lleva año con año en las instalaciones del Centro de Convenciones 
Siglo XXI. Canul Moguel dijo que en la exposición se combinarán empresas de diferentes partes 
del mundo y del país. "En esta edición le damos la bienvenida a expositores internacionales 
provenientes de Canadá y España junto a empresas nacionales que representan lo mejor de 
nuestra industria y obvio las locales. Habrá más de mil metros cuadrados dedicados a la 
exposición de maquinaria pesada". El nuevo Presidente de la CMIC, quien reemplazó en el 
cargo a Raúl Asís Monforte, explicó que la Feria constará de diversos eventos. 
 

Realizará CMIC foros para conocer candidatos a jueces y magistrados 
(2025-03-26, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que como parte de las elecciones de jueces y magistrados se 
dará un acercamiento con todos los candidatos para conocerlos y saber trayectorias. Debido a 
que el próximo 30 de marzo iniciará la campaña de selección de jueces, el empresariado 
constructor tomará una cita con cada uno de los candidatos así como se ha hecho con cada 
elección importante para el país y ciudad, por ello estarán dando a conocer las fechas 
próximamente. 
 

Destaca CMIC manejo de recursos del Gobierno del Estado 
(2025-03-26, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer un reconocimiento público al trabajo de la Secretaria de 
Hacienda por el manejo de recursos. En su discurso el líder de los constructores destacó que es 
admirable el trabajo que ha realizado el secretario, José de Jesús Granillo Vázquez dando una 
atención a los diferentes proveedores del Gobierno. 
 

Prevén reducción de mil mdp en participaciones federales 
(2025-03-26, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
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El secretario de Hacienda del Estado, José de Jesús Granillo, señaló que estimaciones 
preliminares sugieren una reducción sobre lo programado para 2025 de cerca de mil millones de 
pesos en las participaciones federales para Chihuahua. Esto, explicó ante empresarios de la 
construcción afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
derivado de que el Presupuesto de Egresos de la Federación contempló números que contrastan 
con la realidad y que se verán reflejados en una caída en la recaudación que se va sentir en los 
estados. 
 

Comunidad destaca legado de Ricardo Villanueva al frente de la UdeG 
(2025-03-26, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio), ) 
Juan Manuel Chávez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
destacó los logros de Ricardo Villanueva Lomelí al frente de la Universidad de Guadalajara 
durante su gestión. "Antes que nada hay que felicitarlo por toda su gestión, reconocerle lo que 
ha hecho, en el impulso a las diferentes regiones, la apertura que hizo a la matrícula 
prácticamente el 10'0 por ciento de los solicitantes son admitidos en el caso de bachillerato y eso 
es un trabajo que tiene que ver con el gran líder que fue Ricardo Villanueva, también los nuevos 
centros universitarios, los huevos proceso que ha llevado a digitalizar a la universidad. 
 

Caída en recaudación federal afectaría a Estados, reducción de mil mdp para Chihuahua 
(2025-03-26, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El secretario de Hacienda, José de Jesús Granillo Vázquez dio a conocer que para el 2025 se 
proyecta una caída en la recaudación federal derivado de afectaciones en temas como la venta 
de petróleo y la reducción en la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Ello como parte de la 
reunión informativa que sostuvo con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en donde destacó que, de cumplirse el pronóstico de caída en los ingresos 
federales, Chihuahua dejaría de percibir alrededor de mil millones de pesos en participaciones. 
Granillo Vázquez recordó que ya en años anteriores, la falta de recaudación federal afectó a 
Chihuahua con una disminución de 500 millones de pesos. 
 

Aranceles tendrían impacto en el sector de construcción local de Q. Roo 
(2025-03-26, Jorge Villagómez, Por Esto QROO (sitio), ) 
De acuerdo al presidente del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria y la 
Construcción (CMIC), Ulises Morales Estrada, la posible imposición de aranceles por al 
administración de Donald Trump, el próximo 3 de abril, acarrearía una alza en los precios de los 
materiales para construcción que afectaría al sector quintanarroense. 
 

Con Rocío Nahle, impulso sin precedentes a la infraestructura del sur: CMIC 
(2025-03-26, Redacción, CoatzaDigital Online VER (Sitio), ) 
Con una visión de desarrollo integral y fortalecimiento económico, la gobernadora de Veracruz, 
Rocío Nahle, ha impulsado una serie de proyectos estratégicos en materia de infraestructura que 
buscan mejorar la movilidad, garantizar el suministro de agua potable y fomentar un entorno 
propicio para la inversión en el sur del estado. El presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Sur, Iván Ordaz Aréchiga, destacó 
la importancia de estos esfuerzos gubernamentales, asegurando que la región atraviesa un 
momento clave para su crecimiento. 
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Constructores locales esperan participar en obras del sur de Veracruz 
(2025-03-26, Redacción, Al Calor Político VER (sitio), ) 
La CMIC delegación Veracruz Sur se dijo atenta a poder participar y emitir opiniones en las obras 
que están por venir a la zona, comentó su presidente Iván Ordaz Aréchiga. Tras la reciente 
reunión entre la gobernadora Rocío Nahle y el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), para liberar los recursos destinados a la rehabilitación de 
los tramos carreteros en el Estado, el constructor aseguró que esto promete mejorar 
significativamente la infraestructura vial de la región. 
 

Alista CMIC foros para conocer a los candidatos del PJ 
(2025-03-26, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), ) 
En el marco de las elecciones para jueces y magistrados que se llevarán a cabo en la entidad el 
01 de junio, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), a través de su 
presidente, Julio César Mercado Rodríguez, informó que se realizará un acercamiento con todos 
los candidatos para conocer sus trayectorias profesionales. Mercado Rodríguez enfatizó la 
relevancia de este tipo de ejercicios, mencionando que es importante que los ciudadanos tengan 
acceso al perfil y currículo de los candidatos, especialmente dado que los jueces pueden estar 
involucrados en casos sensibles, como disputas legales sobre custodia de hijos. 
 

Cluster IndustrialEconomía circular y sostenibilidad: claves en Residuos Expo 2025 
(2025-03-26, Redacción, Cluster Industrial (Sitio), ) 
Fortalecer las políticas públicas en materia de residuos sólidos, incentivar la inversión en 
infraestructura y tecnologías de reciclaje y compostaje, sensibilizar a la población de la 
importancia de la separación e impulsar programas de responsabilidad extendida del productor, 
son parte de las acciones para atender los desafíos asociados a la generación de desechos y 
transitar hacia un modelo circular en el país, así lo señaló Félix Villaseñor, socio fundador de 
Residuos Expo, durante el evento inaugural de su 8ª edición. En el presídium también estuvieron 
presentes: James Law, presidente de la International Solid Waste Association (ISWA), Atilio 
Savino, representante del Capítulo Regional ISWA LAC, Ing. Ricardo González Lomelí, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Ciudad de 
México y el Lic. Francisco Javier Galván Meraz, presidente de DS LATAM - ISWA MEXICO. 
 

Arrastra Chihuahua déficit de empleos desde 2024 
(2025-03-26, Manuel Escogido, Net Noticias CHIH (sitio), ) 
El estado de Chihuahua arrastra un déficit en la creación de empleos desde 2024, reconoció el 
secretario de Hacienda, José de Jesús Granillo Vázquez, al realizar la presentación de la 
situación económica que priva en la entidad ante integrantes de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), durante la mañana de este miércoles. Granillo Vázquez 
reconoció que esta baja se da por la conjunción de una serie de factores como la contracción en 
el Producto Interno Bruto (PIB) del país al no lograr los avances en el crecimiento de la economía 
proyectados al conformar el Paquete Económico Federal del año pasado como por la sequía 
presente en todo el país, afectando principalmente a las actividades primarias. 
 

Constructores alzan la mano para megaproyectos de infraestructura 
(2025-03-26, Redacción, Reporteros Hoy YUC (Sitio), ) 
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El sector de la construcción en Yucatán expresó su interés en formar parte de los proyectos de 
infraestructura anunciados para el estado, destacando su capacidad y experiencia en la ejecución 
de obras públicas. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Yucatán, Felipe Canul Moguel, resaltó que los más de 300 agremiados de la cámara 
están preparados para participar en proyectos clave como la construcción de 20 mil viviendas, el 
desarrollo del segundo periférico de Mérida, así como en obras de infraestructura educativa, 
carreteras y abastecimiento de agua potable. 
 

Restauran cúpula de la Merced en Atlixco 
(2025-03-26, Leticia Montagner, El Heraldo de Puebla PUE (sitio), ) 
Erigido en las faldas del Popocatépetl, en Atlixco, Puebla, el Templo de la Merced, monumento 
histórico del siglo XVII, sufrió severos daños a causa del sismo de 2017, entre ellos el colapso de 
su cúpula, por lo que tuvo que ser reconstruida en su totalidad para dar estabilidad y seguridad 
estructural al recinto. La entrega oficial del inmueble tuvo recientemente, a petición de la 
comunidad, en una ceremonia religiosa, oficiada en agradecimiento al Centro INAH Puebla, así 
como a las autoridades federales, estatales y municipales que contribuyeron a su rehabilitación. 
Estuvieron presentes la Presidente Municipal de Atlixco, Ariadna Ayala Camarillo; el Director del 
Centro INAH Puebla, Manuel Villarruel Vázquez; el Párroco Fray Martín Ramón Reina Bautista y 
el Presidente Estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Gustavo 
Vargas Constantini. 
 

CMIC Veracruz Sur se declara atenta a proyectos de infraestructura y participación en 
licitaciones 
(2025-03-26, Elizabeth Aviña, Presencia VER (sitio), ) 
La CMIC delegación Veracruz Sur se dijo atenta de poder participar y poder emitir opiniones en 
las obras que están por venir a la zona, confirmó el presidente, Iván Ordaz Aréchiga. Tras la 
reciente reunión entre la gobernadora, Rocío Nahle, y el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), para liberar los recursos destinados a la rehabilitación de 
los tramos carreteros en el estado, el constructor aseguró que esto promete mejorar 
significativamente la infraestructura vial de la región. 
 

Con Rocío Nahle, impulso sin precedentes a la infraestructura del sur: CMIC 
(2025-03-26, Redacción, Firmas MX (sitio), ) 
Con una visión de desarrollo integral y fortalecimiento económico, la gobernadora de Veracruz, 
Rocío Nahle, ha impulsado una serie de proyectos estratégicos en materia de infraestructura que 
buscan mejorar la movilidad, garantizar el suministro de agua potable y fomentar un entorno 
propicio para la inversión en el sur del estado. El presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Sur, Iván Ordaz Aréchiga, destacó 
la importancia de estos esfuerzos gubernamentales, asegurando que la región atraviesa un 
momento clave para su crecimiento. 
 

Reciben constructores al Secretario de Hacienda 
(2025-03-26, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado fue el encargado de recibir al Secretario de Hacienda, José de Jesús Granillo, para 
conocer la información sobre los próximos proyectos de inversión en la entidad. Cabe mencionar 
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que al lugar se dieron cita alrededor de 50 agremiados de CMIC, para exponer sus inquietudes y 
de esta manera estar presentes en la exposición por parte del titular de los arcas estatales. 
 

Estima Hacienda estatal reducción de casi mil mdp en participaciones federales para 
Chihuahua 
(2025-03-26, Karina Rodríguez, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Durante una reunión en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Chihuahua, el Secretario de Hacienda, José de Jesús Granillo, indicó que, según el panorama 
actual, una estimación preliminar apunta a una reducción cercana a mil millones de pesos en las 
participaciones federales para Chihuahua, comparado con lo programado para 2025. El 
presidente de CMIC Chihuahua, Julio César Mercado Rodríguez, inició el diálogo destacando 
que las finanzas públicas sanas son cruciales para asegurar el bienestar de la población, 
fomentar el desarrollo sostenible y preservar la estabilidad económica y política. 
 

Nearshoring: Adapting Mexico's Infrastructure to Trade Realities 
(2025-03-26, Redacción, México Business News MX (sitio), ) 
Nearshoring has emerged as a major opportunity to attract investment and strengthen Mexico's 
industrial sector. However, to fully capitalize on this trend, the country must overcome structural 
challenges in logistics, infrastructure, and manufacturing. To address these issues, the Mexican 
Chamber of the Construction Industry (CMIC) has proposed increasing public investment in 
infrastructure to 5-6% of the GDP. This includes modernizing roads, railways, ports, airports, and 
urban mobility systems, ensuring that logistical bottlenecks do not impede nearshoring growth, as 
MBN reported. 
 

Reúne Residuos Expo 2025 a líderes en sostenibilidad empresarial 
(2025-03-26, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
Inició Residuos Expo 2025, evento en el que se presentan tecnologías y servicios innovadores 
para la gestión de los residuos y promover la sustentabilidad, en las instalaciones de Centro 
Banamexen CDMX. El evento protocolario de inauguración estuvo encabezado por Roberto 
Castillo, titular de la Dirección General de Coordinación de Políticas y Cultura Ambiental de la 
Secretaria del Medio Ambiente de la Ciudad de México, quien externó su entusiasmo por "volver 
a ser parte de este modelo de exposición donde hay intercambio de ideas, de innovación, de 
encuentro con la industria, el sector privado, autoridades, organizaciones civiles, expertos y 
académicos; donde podamos llevar a cabo alianzas e intercambios de aprendizajes para ir 
avanzando hacia una Ciudad de México que gestione de mejor manera los residuos, y se 
convierta en una oportunidad para enriquecer la economía, generar mayores empleos y tener 
una ciudad sostenible". En el presídium también estuvieron presentes: James Law, presidente 
de la International Solid Waste Association (ISWA); Atilio Savino, representante del Capítulo 
Regional ISWA LAC; Ricardo González Lomelí, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, Delegación Ciudad de México; y Francisco Javier Galván Meraz, 
presidente de DS LATAM ISWA MEXICO. 
 

Se reúne CMIC con secretario de Hacienda 
(2025-03-26, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Esta mañana el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Julio César Mercado Rodríguez recibió en la casa de los constructores al secretario de Hacienda, 
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José de Jesús Granillo con el objetivo de saber los proyectos de inversión en el sector y el manejo 
de finanzas del gobierno del estado. 
 

Busca CMIC duplicar mano de obra femenina en la construcción 
(2025-03-26, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), ) 
Con el fin de reducir el déficit de mano de obra en Yucatán, la delegación estatal de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) buscará duplicar la participación de las 
mujeres en puestos clave dentro de esta industria, como la plomería, electricidad, albañilería y 
operación de maquinaria. Felipe Canul Miguel, presidente estatal de la CMIC, indicó que 
consciente de que la participación de la mujer en este sector es muy baja, sumado a la falta de 
trabajadores, la organización que representa empezará a implementar cursos para diversas 
áreas, para que las yucatecas tengan una posibilidad más de trabajo y cortar la brecha de 
desigualdad. 
 

Constructores, en alerta por casos de extorsión 
(2025-03-27, 24 Horas Q. Roo, 24 Horas QROO (Sitio), ) 
Los constructores en Quintana Roo enfrentan un desafío creciente debido a la extorsión y los 
cobros de derecho de piso, lo que impacta directamente en la inversión y operación de las 
empresas. Ulises Morales Estrada, presidente del Comité Directivo de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en Quintana Roo, destacó la necesidad de fortalecer la 
colaboración con la Mesa de Seguridad del Gobierno de Mara Lezama para combatir estos 
problemas. 
 

PAN, Andrea Chávez y el "huachicol médico"-CANACO y su verdad-Pasarela en la CMIC-
Fraudes piramidales 
(2025-03-27, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
Ya que andamos con cámaras empresariales, los que ya tienen todo un rol establecido de 
funcionarios estales y federales que están invitados a sus instalaciones para ser parte de las 
reuniones informativas con los socios, son los chicos de la CMIC que preside Julio César 
Mercado. Es así que el próximo en acudir entre la primera y segunda semana de abril es Gabriel 
Valdez, secretario de Desarrollo Urbano y Ecología del Gobierno del Estado, seguido por la 
delegada de la SICT del Gobierno Federal, Imelda Guerra, quien estaría en la CMIC a finales del 
mes entrante. 
 

Estiman reducción en recursos federales 
(2025-03-27, Karina Rodríguez, CHIH El Heraldo de Chihuahua, . 19) 
Durante una reunión en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
Chihuahua, el Secretario de Hacienda, José de Jesús Granillo, indicó que, según el panorama 
actual, una estimación preliminar apunta a una reducción cercana a mil millones de pesos en las 
participaciones federales para Chihuahua, comparado con lo programado para 2025. El 
presidente de CMIC Chihuahua, Julio César Mercado Rodríguez, inició el diálogo destacando 
que las finanzas públicas sanas son cruciales para asegurar el bienestar de la población, 
fomentar el desarrollo sostenible y preservar la estabilidad económica y política. 
 

CONSTRUCCIÓN 
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Plan México: la oportunidad existe, pero solo si trabajamos juntos 
(2025-03-27, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), ) 
El Plan México aspira a transformar la economía del País mediante una estrategia audaz: atraer 
inversiones, potenciar regiones y consolidar a México como líder en manufactura. Pero ¿estamos 
listos para ello? No se trata de ambición, se requiere de un compromiso real del gobierno y del 
sector privado para crear condiciones propicias. Más allá de lo obvio -infraestructura, 
financiamiento y regulaciones-, es crucial diseñar estrategias que conviertan a México en un 
destino irresistible para la inversión. La clave no está en promesas o ideología, sino en 
mecanismos concretos y eficientes. 
 

Seguridad y construcción, sectores con más demandas laborales en el Tribunal Laboral 
(2025-03-27, Marcos Merendón, El Sol de Parral (sitio), ) 
Empresas de seguridad y de la construcción son los principales giros que encabezan las 
demandas en el Tribunal Laboral durante los últimos 14 meses, en las que se han presentado 36 
denuncias por despidos injustificados o no pago de prestaciones como aguinaldo o vacaciones, 
según informó la portavoz de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del Gobierno del Estado, 
Ana Antillón. 
 

Se desvanece euforia de CEOs por "época dorada" de Trump 
(2025-03-27, Nick Timiraos, Chip Cutter, Reforma, . 4) 
Los mercados han recuperado algunas pérdidas la semana pasada, pero Trump prepara su 
próxima sacudida: una serie de aranceles recíprocos el 2 de abril, "Día de la Liberación", que él 
dice se aplicarán a cualquier socio comercial que aplique aranceles u otras barreras comerciales 
a los productos estadounidenses. Funcionarios de la Casa Blanca afirmaron que Trump está 
haciendo lo que prometió en campaña y argumentan que los mercados siempre fluctuarán. 
Indicaron que los vaivenes en los aranceles con Canadá y México estaban relacionadas con la 
seguridad nacional, la migración y la lucha contra el fentanilo. Señalan otros indicadores 
económicos positivos, como una tasa de desempleo estable y un aumento en la construcción de 
viviendas. 
 

Se desvanece euforia de CEOs por 'época dorada' de Trump 
(2025-03-27, Nick Timiraos, Reforma.com (sitio), ) 
Los mercados han recuperado algunas pérdidas la semana pasada, pero Trump prepara su 
próxima sacudida: una serie de aranceles recíprocos el 2 de abril, "Día de la Liberación", que él 
dice se aplicarán a cualquier socio comercial que aplique aranceles u otras barreras comerciales 
a los productos estadounidenses. Funcionarios de la Casa Blanca afirmaron que Trump está 
haciendo lo que prometió en campaña y argumentan que los mercados siempre fluctuarán. 
Indicaron que los vaivenes en los aranceles con Canadá y México estaban relacionadas con la 
seguridad nacional, la migración y la lucha contra el fentanilo. Señalan a otros indicadores 
económicos positivos, como una tasa de desempleo estable y un aumento en la construcción de 
viviendas. 
 

Entrega Brugada conjunto habitacional remodelado en la GAM 
(2025-03-26, Redacción, Quadratín México (sitio), ) 
La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, realizó la entrega de vivienda 
en conjunto, en la Avenida Gran Canal 6757, en la alcaldía Gustavo A. Madero. La mandataria 

https://www.efinf.com/clipviewer/3e8d493557c1086d7eb7c35349894e80?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1ee8251341b62744c8bde613315f75d1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9f7fa1f35aebcbde581a28a44a331709?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8d24d41799ff34df819c5e97cbd7ea95?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dcbcce2f20e4a29005747b74dcbaf44f?file


 

 

 

detalló que el gobierno de la Ciudad realizó la remodelación de la vecindad ubicada en Gran 
Canal con el objetivo de «atender el tema de vivienda social para quienes más lo necesitan». En 
ese sentido, señaló que su objetivo es combatir la gentrificación en la capital del país, por lo que, 
este año se realizará una inversión de 9 mil millones de pesos para la construcción de 35 mil 
proyectos de vivienda. 
 

Construcción a la baja El valor de producción de constructoras cae 19.2% en enero; van 
9 retrocesos al hilo 
(2025-03-26, Redacción, Sin Embargo (sitio), ) 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer que en enero de 2025 y con 
datos desestacionalizados, el valor de producción del sector de construcción descendió 4.2 por 
ciento a tasa mensual en términos reales y 19.2 por ciento a tasa anual, con lo que ya se hilan 
nueve meses en contracción. Por otro lado, a pesar de la reducción, el personal ocupado total en 
la industria de la construcción aumentó 0.9 por ciento a tasa mensual en enero pasado. Por tipo 
de contratación, el Inegi señaló que el personal dependiente de la industria creció 1.1 por ciento. 
103.3 Radio Fórmula, 
 

En la opinión de Juan Kaye, colaborador, quién comentó sobre la falta de transparencia 
en INFONAVIT y PEMEX. 
(2025-03-26, Eduardo Ruiz-Healy, 103.3 Radio Fórmula, ) 
El experto en vivienda, que no se identifica por nombre en el texto, expresa una opinión muy 
crítica sobre la decisión del director general del Infonavit, Octavio Romero, de crear una 
constructora estatal para ofrecer viviendas a bajo costo. Señala que esta medida es una "muy 
mala decisión" y cuestiona la capacidad de Romero para transparentar los recursos, dado su 
historial en Pemex. Además, argumenta que el costo del suelo urbano y la falta de infraestructura 
adecuada hacen inviable la construcción de viviendas accesibles. También menciona que la 
propuesta de ofrecer créditos a tasa cero podría resultar en un subsidio encubierto, lo que podría 
llevar a abusos por parte de algunos beneficiarios. En resumen, el experto ve serias dificultades 
y riesgos en la implementación de este proyecto de vivienda. 
970 Radio Fórmula AM, 
 

La construcción en México se desacelera un 20% en términos anuales, afectando la 
economía nacional. 
(2025-03-26, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 970 Radio Fórmula AM, ) 
La construcción en México ha experimentado una notable desaceleración, con una caída del 20% 
en la producción anual, afectando principalmente obras gubernamentales, parques industriales y 
construcción residencial. Este descenso se enmarca en un contexto de debilidad económica que 
se ha venido gestando desde el sexenio anterior, acentuándose con el inicio de la actual 
administración. 
 

Senadores se reunirán con el director del Infonavit para discutir parámetros de 
construcción de viviendas. 
(2025-03-26, Hannia Novell, Canal 40 Adn, ) 
La Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda del Senado ha convocado al director del 
Infonavit, Octavio Romero Oropeza, para discutir la implementación de la ley aprobada en 
febrero, que permite al instituto crear una empresa filial para construir viviendas de interés social. 

https://www.efinf.com/clipviewer/dfaed25b025773498586978eeef6f3e4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dfaed25b025773498586978eeef6f3e4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8c4c09c68a2266fe76c5558b29dc3161?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7913502f53e9088ac4cf167346e60df6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7913502f53e9088ac4cf167346e60df6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a26cd69b4dc42ea236ccaaf193f81df5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6b35350afae1f5e13cc15175f42a29c3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6b35350afae1f5e13cc15175f42a29c3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aff10a4a0bc485b3f41726654f6c3b28?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aff10a4a0bc485b3f41726654f6c3b28?file


 

 

 

Esta reunión busca informar a los senadores y diputados involucrados en la aprobación de la ley, 
así como hacer pública la política de vivienda a través del Infonavit. Además, la comisión ha 
aprobado un dictamen que reforma siete artículos de la Ley de Vivienda, sustituyendo el concepto 
de vivienda digna y decorosa por el de vivienda adecuada, alineándose con la Constitución y los 
estándares internacionales de Onuávita. 
 

Expertos de la UNAM desarrollan paneles de construcción a partir de sargazo para 
mitigar su impacto en playas del Caribe. 
(2025-03-26, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, ) 
En respuesta a la invasión anual de sargazo en las playas del Caribe, expertos del Centro de 
Física Aplicada y Tecnología Avanzada de la UNAM han desarrollado el "sargapanel", un panel 
de construcción elaborado a partir de esta alga. El sargazo, que flota en diversas costas de 
México y el mundo, representa un problema ambiental y turístico cuando se acumula en las 
playas. A pesar de los esfuerzos gubernamentales para limpiar las costas, la acumulación de 
sargazo sigue siendo un desafío. 
 

Aprueban comparecencia de Romero por plan de vivienda 
(2025-03-26, Mayólo López, Reforma.com (sitio), ) 
La Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda del Senado aprobó por unanimidad un punto 
de acuerdo para solicitar la comparecencia de Octavio Romero Oropeza, director general del 
Infonavit, para conocer los avances del plan que considera la construcción de más de un millón 
de viviendas durante el sexenio. El presidente de ese órgano, el senador Luis Armando Melgar 
Bravo, explicó que el objetivo principal es que Romero Oropeza informe directamente a los 
senadores sobre los avances del programa de vivienda. 
Quadratín México (sitio),Capital de México (sitio),Acustik Noticias (sitio),Canal 40 Adn, 
 

Requisitos para acceder a las viviendas del "Vivienda del Bienestar 2025"; ve si eres 
elegible 
(2025-03-26, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
La Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) ha lanzado el programa "Vivienda para el Bienestar 
2025" una iniciativa para garantizar el derecho a una vivienda adecuada para las familias 
mexicanas. Este programa, parte de la estrategia nacional del Gobierno Federal, se enfoca en la 
construcción de viviendas dignas en diversas entidades del país. Entre los principales objetivos 
está la construcción de 86 mil viviendas para personas sin seguridad social en materia de 
vivienda. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Va arancel de EU del 25% a importación de autos  
(2025-03-27, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
Donald Trump firmó una orden ejecutiva que impone un arancel del 25% a las importaciones de 
automóviles y componentes, argumentando que el exceso de importaciones pone en riesgo la 
seguridad nacional de EU. La medida entrará en vigor el 3 de abril para vehículos, y el 3 de mayo 
para autopartes. Expertos cuestionan que el T-MEC proteja la integración regional de 
Norteamérica. 
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Repulsa global a los aranceles; México tendrá "descuento" 
(2025-03-27, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 16) 
Donald Trump firmó un decreto para imponer tarifas de 25% a todos los vehículos que no sean 
fabricados en Estados Unidos, con un "atenuante" para sus socios comerciales del T-MEC. Bajo 
el T-MEC, la tasa se aplicará sólo a contenido no estadunidense, aclaran. Los aranceles golpean 
de manera directa a una quinta parte de las exportaciones mexicanas, a un millón de empleos 
directos y, aun con el trato "preferencial" que México tendrá por ser parte del T-MEC, se impacta 
a un sector que equivale a 4 por ciento de la economía nacional. 
 

Trump asesta con aranceles a autos 
(2025-03-27, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14) 
El presidente estadounidense Donald Trump impuso un arancel del 25% a todos los automóviles 
que no son fabricados en Estados Unidos, medida que también afecta a las autopartes. Las 
piezas de automóviles que cumplan con el acuerdo pactado en el marco del T-MEC 
permanecerán libres de aranceles por el momento, aseguró Harrison Fields, portavoz de la Casa 
Blanca. 
 

Autos del T-MEC libran aranceles... por ahora 
(2025-03-27, Eréndira Espinosa, Excélsior, . 1, 20) 
Donald Trump ordenó aplicar aranceles permanentes de 25% a todos los vehículos que no sean 
fabricados en Estados Unidos. La medida, que será gradual al iniciar con tarifas de 2.5% a partir 
del 2 de abril, incluye a autopartes como motores, transmisiones y componentes eléctricos. Sin 
embargo, por ahora, los vehículos fabricados en México y Canadá quedan exentos si cumplen 
con las disposiciones del T-MEC. 
 

Amenaza Trump corazón del T-MEC 
(2025-03-27, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
El presidente Donald Trump firmó una orden ejecutiva para imponer un arancel del 25 por ciento 
a los vehículos autopartes no fabricados en Estados Unidos lo que incluye autos exportados 
desde México y Canadá, pese al T-MEC. Los aranceles, dijo, entrarán en vigor el 2 de abril, y 
afectarán no sólo a compañías extranjeras sino a las estadounidenses que ensamblan autos 
fuera de EU, incluidos los de México y Canadá. 
 

¡Ouch! 
(2025-03-27, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
Estados Unidos impondrá un arancel del 25% a las importaciones de autos a partir del 3 de abril, 
aunque México y Canadá, socios en el T-MEC, pagarán un arancel promedio del 15%. México 
es el mayor proveedor de autos a Estados Unidos, con casi 2.5 millones de unidades en 2024. 
 

El arancel automotriz aplica en una semana 
(2025-03-27, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, firmó una orden ejecutiva para aplicar un arancel 
de 25 por ciento a los vehículos fabricados fuera de su territorio a partir del próximo 3 de abril. 
Las autopartes que cumplan con el tratado de libre comercio entre Estados Unidos, México y 
Canadá estarán exentas por ahora de los aranceles a las importaciones de automóviles 
anunciados por Donald Trump, dijo un portavoz de la Casa Blanca. 
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Saca ventaja relativa México ante aranceles de 25% para vehículos 
(2025-03-27, A. Sánchez, Milenio Diario, . 1, 24 25) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció que impondrá un arancel "permanente" 
de 25 por ciento a todos los autos hechos fuera de su territorio a partir del 3 de abril, aunque los 
vehículos que están cumpliendo con el acuerdo de libre comercio T-MEC en México tendrán una 
ventaja relativa. En semanas previas al anuncio, la presidenta Claudia Sheinbuam tuvo una serie 
de llamadas con el mandatario estadunidense. 
 

Blinda T-MEC a México de aranceles 
(2025-03-27, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El presidente Donald Trump impuso aranceles de 25 por ciento a la importación de automóviles 
y autopartes a Estados Unidos, aunque México y Canadá tendrán excepciones a la exportación 
de vehículos que cumplan con el T-MEC. Las autopartes que cumplan con el T-MEC 
permanecerán libres de aranceles hasta que el Secretario de Comercio, en consulta con la Oficina 
de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) de EU, establezca un proceso para aplicar aranceles 
a su contenido no estadounidense. 
 

100 días: adelantos en seguridad y movilidad  
(2025-03-27, Staff, Reporte Índigo, . 1, 16 17) 
Alejandro Armenta Mier, gobernador del estado de Puebla, ha logrado cumplir con algunos 
proyectos comprometidos en campaña; sobre todo en combate de delitos. En seguridad y justicia, 
el gobierno de Armenta Mier ha priorizado la cooperación y coordinación mediante convenios con 
otras entidades, así como el equipamiento y la capacitación de los cuerpos policiacos. En tanto, 
en materia social para impulsar la riqueza comunitaria, ha anunciado una inversión histórica para 
el campo, alineada con la estrategia federal para generar autosuficiencia de alimentos en zonas 
vulnerables. 
 

Mujeres se movilizan contra impunidad de Cuauhtémoc Blanco 
(2025-03-27, Sharon Mercado, El Universal, . 1, 6) 
La inconformidad y el repudio contra Cuauhtémoc Blanco y las diputadas y diputados de Morena 
y el PRI que lo exoneraron de la acusación de su media hermana por violación en grado de 
tentativa crecieron entre mujeres, colectivos feministas y activistas, quienes convocaron a una 
marcha contra el exfutbolista el próximo sábado de la Glorieta de las Mujeres al Zócalo de la 
Ciudad de México. 
 

La Conversación en las Redes Sociales // Imagen del día 
(2025-03-27, Redacción, Reporte Índigo, . 2) 
Como resultado de un operativo conjunto realizado por la Secretaría de Marina, la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca 
(Conapesca) fueron aseguradas tres redes de enmalle utilizadas para la pesca ilegal de totoaba 
en el puerto de San Felipe, en la Reserva de la Biosfera del Alto Golfo de California y Delta del 
Río Colorado. 
 

Mejor comercio exterior 
(2025-03-27, Carla Martínez, Excélsior, . 2) 
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El Comité Marítimo y de Comercio Exterior y la Secretaría de Marina (Semar), representada por 
la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, firmaron un convenio de colaboración 
para sumar esfuerzos en favor del impulso de la competitividad del comercio exterior del país. 
"Dicho instrumento busca fomentar las mejores prácticas en los trámites y procesos logísticos en 
los sectores marítimo portuario y de comercio exterior, priorizando la automatización de procesos 
y la coordinación entre usuarios y autoridades", informó el Comité. 
 

Contracorriente // Militares impunes por tortura sexual 
(2025-03-27, Maité Azuela, El Universal, . 12) 
¿Qué tan roto tiene que estar un país para que una mujer pobre no pueda ir al baño sin temer 
por su vida? "Comparezco a fin de denunciar que fui víctima de violación, lesiones y robo, por 
parte de elementos militares". Así comienza la declaración de María Esthela Orozco Mendoza. 
Tenía 24 años. Vendía tacos al vapor con su abuelo en Nuevo Laredo, Tamaulipas. El 12 de 
agosto de 2023 se sintió mal del estómago y decidió regresar a casa. En el trayecto, bajó del 
autobús para entrar a una tienda. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Epris 88.9 Noticias ante el contexto económico internacional llaman a los empresarios a 
apoyar el Plan México. 
(2025-03-27, Iñaki Manero, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, ) 
La Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, instó a los empresarios a respaldar el Plan 
México, enfatizando la importancia de mantener la unidad con el gobierno federal para sustentar 
el crecimiento económico nacional en medio del contexto internacional. Durante la 109 Asamblea 
de la Concanaco, Rodríguez destacó el papel crucial de los empresarios en la economía del país, 
reconociendo su contribución al generar más de 40 millones de empleos. Esta convocatoria busca 
fortalecer la colaboración entre el sector privado y el gobierno para enfrentar los desafíos 
económicos globales. 
 

Avanza FIDESSEG 
(2025-03-27, Redacción, TV4 Noticias GTO (sitio), ) 
Comenzarán sesiones de FIDESSEG para iniciar entrega a asociaciones civiles, afirmó Roberto 
Novoa Toscano, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de León. Novoa señaló 
que tras la emisión de una orden judicial por parte de uno de los tres jueces que tienen a su cargo 
el caso, el comité del FIDESSEG debe sesionar de manera inmediata. 
 

Afectarán aranceles a industria y empleo: Canacintra 
(2025-03-27, Agencia Reforma, Zócalo COAH (sitio), ) 
Imposición de aranceles a vehículos por parte de Estados Unidos afectará a la industria y 
provocará pérdida de empleos, advirtió Esperanza Ortega, presidenta de la Cámara Nacional de 
la Industria de Transformación (Canacintra). En entrevista, en el marco de la 109 Asamblea 
General Ordinaria de Concanaco, Ortega consideró que México debe buscar otros horizontes y 
no sólo enfocarse en Estados Unidos. 
 

Es un deporte castigar al empleo formal.-Concanaco 
(2025-03-27, Verónica Gascón, Reforma, . 2) 
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El presidente de Concanaco, Octavio de la Torre, aseguró que se ha vuelto un deporte castigar 
el empleo formal, por lo que solicitó al Gobierno la creación de políticas que apoyen las empresas 
que se encuentran en regla. "El sector requiere desarrollo de capital humano, requiere 
infraestructura, requiere seguridad en todas las modalidades, que se volteé a ver la informalidad 
laboral. "Esto tiene que ver con el deporte favorito de castigar, castigar y castigar el empleo 
formal. Estamos de acuerdo en que nuestros trabajadores tengan mejores oportunidades, pero 
también requerimos que las políticas que se impulsan en las leyes también nos ayuden a 
nosotros". consideró en conferencia de prensa ayer, en el marco de la 109 Asamblea General 
Ordinaria de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco Servytur). 
 

Y ahora, la reforma energética de Sheinbaum se enfrenta a Trump 
(2025-03-27, Redacción, El Noroeste SIN (sitio), ) 
La promulgación de las leyes secundarias de la reforma energética obradorista el 18 de marzo 
buscaba exaltar el simbolismo de la expropiación petrolera de 1938 y la soberanía energética 
como eje discursivo de la política obradorista de la Presidenta Claudia Sheinbaum. En los 
mercados, los efectos inmediatos de las reformas han sido mixtos. Mientras calificadoras y 
especialistas vemos con escepticismo la falta de claridad en la regulación, otros -como el Consejo 
Coordinador Empresarial- consideran que el principal beneficio de la reforma es el mantenimiento 
de la apertura a la inversión del sector privado. 
 

IP de Matamoros busca inversionistas en Texas para aprovechar despegues de Space X 
(2025-03-27, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
Los lanzamientos de la empresa Space X en los límites entre México y Estados Unidos son el 
motivo para el sector patronal y empresarial de Matamoros para atraer inversiones en el ramo 
turístico. Playa Bagdad es promovido por la Coparmex a fin de establecer un proyecto con vista 
hacia la base de operaciones en Boca Chica, dentro del territorio de Brownsville. Integrantes del 
organismo empresarial a cargo de María de Lourdes Ramirez Andrade, titular del mismo en la 
ciudad fronteriza, expondrán a sus similares de McAllen las condiciones de crear los espacios 
tanto de recreación en el destino como para los despegues del corporativo de Elon Musk. 
 

Octavio de la Torre de Stéffano fue reelecto como presidente de la Concanaco Servitur 
en la 109 Asamblea General Ordinaria de la institución. 
(2025-03-27, Valentina Rodriguez, Canal 40 Adn, ) 
En la 109 Asamblea General Ordinaria de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur), Octavio de la Torre de Stéffano fue reelecto 
como presidente de la institución. Durante el evento, se presentó "La Gran Escapada", un 
proyecto destinado a promover el turismo en México y en el extranjero, buscando ofrecer a la 
población acceso a las mejores ofertas para explorar los destinos del país. De la Torre de Stéffano 
destacó la importancia del sector empresarial en la economía nacional, subrayando la necesidad 
de colaboración entre los sectores privado y gubernamental para fomentar el crecimiento 
económico, generar empleo y, en última instancia, promover el bienestar y la paz social. 
 

Cierre de filas Gobierno-IP 
(2025-03-27, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
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Relevante, nos comentan, el cierre de filas que ha estado procurando el Gobierno de México con 
el sector empresarial, en momentos críticos, marcados por la imposición de aranceles por parte 
del presidente Donald Trump. Señal de lo anterior fue que ayer la secretaria de Gobernación, 
Rosa Icela Rodríguez, participó en la 109 Asamblea General de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo. "Frente al desafío de estos tiempos, mi deseo es 
que prevalezca la confianza entre empresarios y gobiernos; nada debe estar por encima del 
bienestar de mexicanas y mexicanos", refirió la funcionaria e hizo un llamado a mantener la 
unidad y la grandeza del país. "Si cada uno hacemos nuestra parte, México seguirá creciendo 
económicamente y tendrá una sociedad más justa y próspera", dijo, antes de tomar protesta a la 
directiva que encabezará Octavio de la Torre de Stéffano. Ahí el dato. 
 

Piden sumarse al Plan México 
(2025-03-27, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 17) 
La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, hizo una invitación a las y los empresarios 
del país a sumarse al Plan México, una estrategia de largo plazo para el desarrollo regional del 
país. En la 109 Asamblea General Ordinaria de la Concanaco Servytur, pidió a los presentes 
acercarse al gobierno para invertir en los Polos de Bienestar. 
Reforma.com (sitio),107.9 Horizonte,El Economista (sitio),La Razón On line (Sitio),Milenio (sitio),24 Horas,La Razón de 
México,La Jornada, 
 

En enfoque debe ser en las PyMEs 
(2025-03-27, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
¿Por qué llegamos a esto? Porque hay mucha desconexión entre el gobierno y las pequeñas y 
medianas empresas. Las PyMEs conforman la mayor parte de la economía, pero no están 
representadas. Las cámaras no las escuchan y los gobiernos menos. Generalizando, las cámaras 
empresariales en el país, le aprueban al gobierno lo que quiere. Le aplauden. No refutan, no 
investigan, no confrontan. No se trata de pelearse. Se trata de demostrar lo que es necesario 
para el país. 
 

Se lleva a cabo la 109 Asamblea General de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicio y Turismo en la Ciudad de México. 
(2025-03-26, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En la 109 Asamblea General de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio 
y Turismo (Concanaco Servitur), la secretaria de Cooperación, Rosa Icela Rodríguez, tomó 
protesta a nuevos representantes. Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servitur, 
destacó la preocupación por temas como la corrupción, seguridad, transformación digital y 
empleo informal. 
 

Canacintra propone frente común ante aranceles a automóviles para explorar nuevos 
mercados 
(2025-03-26, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
Tras el anuncio del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de que a partir del 2 de abril 
impondrá aranceles de hasta 25 por ciento a todos los autos que no estén fabricados en su 
nación, la Cámara Nacional de Industria de la Transformación (Canacintra) hizo un llamado a 
realizar un frente común para buscar otros horizontes y mercados. En este sentido, durante el 
marco de la asamblea 109 de la Confederación Nacional de Cámaras Nacionales de Comercios, 
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Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), la presidenta de la agrupación empresarial, 
Esperanza Ortega, detalló que es clave para trabajar tanto gobierno como sector privado. 
 

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servytur, habló sobre su 
reelección. 
(2025-03-26, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Concanaco Servitur, compartió su perspectiva 
sobre la reciente asamblea extraordinaria donde fue reelecto. Destacó la alta participación de 
consejeros, más del 87%, y la modificación de estatutos para incluir suplentes, lo que duplica el 
número de consejeros y asegura representación constante de todas las cámaras del país. 
 

El Consejo Coordinador Empresarial destaca el programa "Bracero" para generar empleo 
formal en México. 
(2025-03-26, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial ha resaltado el programa "Bracero", diseñado para crear 
aproximadamente 59,000 vacantes para migrantes en México. Se espera que las cifras de 
empleo formal, que serán publicadas el 7 de abril por el IMSS, reflejen esta iniciativa. Sin 
embargo, también se anticipa que la desaceleración económica impacte negativamente en el 
empleo. La situación actual se evidencia en la reciente disminución del valor de la producción. 
970 Radio Fórmula AM, 
 

Rosa Icela Rodríguez destaca apoyo de CONCANACO-SERVYTUR en generación de 
empleo y repatriados 
(2025-03-26, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
La 109a Asamblea General Ordinaria y toma de protesta de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (CONCANACO-
SERVYTUR), fue aprovechada por la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, para 
destacar la relevancia de la contribución de esta organización en la creación de empleo y el 
respaldo a los repatriados. La funcionaria destacó el trabajo realizado por los empresarios 
mexicanos, al mencionar: "Amigas empresarias y empresarios, el papel que ustedes 
desempeñan es clave en la economía de nuestro país; reconocemos sus importantes 
aportaciones al generar más de 40 millones de fuentes de trabajo en sus empresas, pero también 
su nobleza y solidaridad al emplear a nuestras hermanas y hermanos repatriados". 
 

México en riesgo de recesión por aranceles de EU en 2025, dice presidente de Coparmex 
(2025-03-26, Redacción, Radio Fórmula (sitio), ) 
El Presidente Nacional de COPARMEX, Juan José Sierra Álvarez, habló sobre la preocupación 
que existe entre los socios de la Confederación Patronal de la República Mexicana ante las 
amenazas del Presidente Donald Trump hacia México que generan inestabilidad sobre la 
imposición de aranceles. Dijo que esas decisiones o imposiciones que pretende hacer Estados 
Unidos independientemente en que rubros se harían, rompe el Tratado de Libre Comercio entre 
México-Estados Unidos-Canada. Se pueden generar pérdidas de empleos considerables. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Análisis Superior // Arrancando 
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(2025-03-27, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Si usted vio el anuncio que hizo Donald Trump sobre un arancel del 25% a los vehículos que no 
sean construidos en Estados Unidos, presenció lo que, según él, es el previo de un evento más 
grande que él califica como "día de la liberación". El presidente de Estados Unidos tiene un estilo 
que parece copiado de las promociones de la WWE, soltando piezas de información para 
mantener la tensión creciente y lograr, en el camino, dar la sensación de magnificencia 
engrandecida por la expectativa. Trump quiere que el de abril sea un día grandioso, el 
lanzamiento de su gobierno al más puro estilo de los populistas, quienes viven para ser 
aplaudidos, creyendo que así pasarán a la historia. El gobierno de la presidenta Claudia 
Sheinbaum debe trabajar desde ahí. Tener al secretario de Economía, Marcelo Ebrard, es señal 
de que mantienen la política del apaciguamiento a través de los hechos, mientras que en el 
mercado interno se busca mantener la calma. 
 

Cuenta Corriente // ¿Las cartas paralelas del T-EMC sirven?  
(2025-03-27, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Las cartas paralelas del T-EMC, parte del Tratado de Libre Comercio de México, Estados Unidos 
y Canadá, permiten a las automotrices extranjeras en México tener uno o dos años de protección 
para la aplicación del impuesto, si cumplen con los acuerdos bilaterales. Estas cartas fueron 
concebidas como una medida de protección en caso de que Trump decidiera reimponer el mismo 
criterio bajo el cual hoy está pretendiendo cobrar 25% de arancel a las exportaciones procedentes 
de México. 
 

Día con Día // Testigos de Teuchitlán 
(2025-03-27, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Alejandro Domínguez entrevistó en MILENIO TV a un sobreviviente de Teuchitlán. Fue reclutado 
en junio de 2024. Respondió a una oferta de trabajo como guardia de seguridad, con un sueldo 
de 13 mil pesos. 
 

Jaque Mate // No estás solo! 
(2025-03-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Pudieron más las lealtades políticas que la sororidad; no se le retiró el fuero a Cuauhtémoc 
Blanco, quien permanece tranquilo ante las acusaciones en su contra, ya que goza de la 
protección que le otorga su condición de legislador. Su participación no estaba programada, pero 
el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, le permitió hablar en el turno de la 
diputada Adriana Belinda Quiroz. 
 

Coordenadas //Aranceles: 'que Dios nos agarre confesados' 
(2025-03-27, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
¡Llegaron los aranceles! Donald Trump confirmó que sus advertencias sobre la imposición de 
aranceles no eran simples amenazas y firmó ayer una orden ejecutiva para imponer un arancel 
del 25 por ciento a todos los autos importados por Estados Unidos, a partir del próximo 2 de abril. 
El secretario de Economía de México, Marcelo Ebrard, se encontraba en Washington negociando 
con su homólogo, el secretario de Comercio, Howard Lutnick, sobre este delicado tema. Todos 
estos elementos apuntan a una posible guerra comercial global, cuyas consecuencias serían 
impredecibles. Como en todas las guerras —comerciales o militares— es más sencillo iniciarlas 
que concluirlas. El riesgo de que escale en espiral es muy real. Conviene recordar que la última 
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vez que vimos una guerra comercial de la magnitud que Trump parece decidido a iniciar fue en 
la década de 1930, propiciando la Gran Depresión. 
 

La Gran Depresión // Autonomía, lo primero que debe refrendar Banxico 
(2025-03-27, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11) 
Lo primero que debería reafirmar hoy la Junta de Gobierno del Banco de México al momento de 
dar a conocer su decisión de política monetaria, es su compromiso irrenunciable de ser un 
organismo autónomo, totalmente independiente del poder político, cuyas decisiones se basan en 
un análisis técnico y que no tiene influencia alguna del Poder Ejecutivo o de cualquier otro agente 
externo al banco central. 
 

Ricos y Poderosos // Pagará 25% de arancel 60% de cada auto mexicano 
(2025-03-27, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció la aplicación de un arancel del 25%, de 
carácter permanente, en contra de las importaciones de autos a ese país. Pagará el 25% de 
arancel, 60% de cada auto mexicano. La decisión del gobierno estadounidense es un fuerte 
manotazo en contra de México y en contra del Tratado México, Estados Unidos, Canadá. 
 

Estrictamente Personal // Espíritu de cuerpo 
(2025-03-27, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
Cuauhtémoc Blanco en la tribuna de la Cámara de Diputados, diciéndose inocente de la 
imputación de tentativa de abuso sexual contra su media hermana, y ofreciendo ir a declarar ante 
la autoridad ministerial porque no tiene nada que temer. Es patético. El valiente con el fuero a 
cuestas. Alrededor de él, más de una decena de diputadas de Morena lo arroparon gritando "¡No 
estás solo!". El clamor exhibe a todas. No votaron en contra de su desafuero por una razón 
técnico-jurídica, como alegaron, sino porque a los suyos nadie los toca. La instrucción provino de 
los hombres y su acatamiento no solo mostró el pacto patriarcal vigente, sino que evidenció que 
el espíritu de cuerpo del régimen está por encima de todas las cosas. 
 

La Quinta Transformación // ¿ A qué viene Kristi Noem? 
(2025-03-27, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Kristi Noem, gobernadora de Dakota del Sur y colaboradora de Trump, busca que México 
aumente su seguridad en la frontera con Chiapas y reciba a migrantes expulsados. Esta visita 
forma parte de la estrategia de Estados Unidos para controlar la migración ilegal desde América 
Latina. Noem también tiene bajo su responsabilidad la Agencia de Seguridad Cibernética y de 
Infraestructura, que considera a los grupos de narcotráfico mexicano como una amenaza para la 
seguridad nacional. 
 

Juegos De Poder // Adolescencia  
(2025-03-27, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
La adolescencia es ese periodo en que los padres perdemos la comunicación con nuestros hijos. 
No hay manera de entendernos. Hoy, al parecer, es más difícil ser adolescente que en el pasado. 
Y eso es decir mucho. Muchísimo. 
 

Activo Empresarial // Trump, aranceles de autos: México pagaría menos dentro del 
desorden 
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(2025-03-27, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Donald Trump cumplió su amenaza de imponer aranceles del 25% a los autos que no sean 
fabricados en Estados Unidos. Sin embargo, también anunció que las autopartes estarán libres 
de arancel. Ahí es donde podría haber un posible respiro para la industria mexicana. 
 

Bitácora Del Director // Exterminio 
(2025-03-27, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La discusión sobre el rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco, se ha convertido en un debate 
semántico. De un lado, están quienes creen que el sitio debiera ser considerado un campo de 
exterminio; del otro, quienes rechazan esa etiqueta. Lo que necesitan los familiares de personas 
desaparecidas es saber si los seres queridos pasaron o no por ese lugar, y, en cualquiera de los 
casos, qué fue de ellos. 
 

Duda Razonable //La buena de ayer... la mala de siempre 
(2025-03-27, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Como va acostumbrando el mundo, los gritos y sombrerazos de Trump siempre traen letra 
chiquita a la hora de examinarlos. Eso no quiere decir que los gritos y sombrerazos sean 
celebrables o no traigan consecuencias negativas para todo el mundo, incluido México y Estados 
Unidos. 
 

En Privado //Aranceles: ¿y ahora qué viene? 
(2025-03-27, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Ayer Donald Trump anunció la imposición de aranceles a todos los vehículos que importa Estados 
Unidos, que equivalen a 85 mil millones de dólares anuales. El caso de México, por tener la 
cobertura del T-MEC, podría merecer un trato aparte si cumple lo que aprobó y firmó, que exenta 
a todas las unidades que tienen 75 por ciento de partes hechas en América del Norte, es decir, 
Canadá, Estados Unidos y México. En ese caso, cobraría los nuevos aranceles sobre ese 25 por 
ciento de partes que no son de la región y no gravaría las hechas en Estados Unidos, pero sí las 
canadienses, que es muy difícil de determinar en general, por lo que habría que revisar modelo 
por modelo. 
 

TREN MAYA 
 

"El Fobaproa" de AMLO: perdonó deudas y a la par repartió contratos multimillonarios 
(2025-03-27, Verónica Ayala, Mexicanos contra la Corrupción (Sitio), ) 
Verónica Ayala, periodista de MCCI, explica cómo tras la cancelación de las deudas millonarias 
que Paragon Offshore Limited tenía con el SAT, la empresa que compró sus acciones fue 
beneficiada con contratos de Pemex. Los asociados también ganan con el Tren Maya. La 
portuguesa Mota Engil, una de las constructoras favoritas en el sexenio anterior, y que en México 
es actualmente presidida por José Miguel Bejos, recibió adjudicaciones por más de 17 mil 418.5 
millones de pesos como parte del proyecto del Tren Maya, que fue la obra insignia del ex 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 

Boicot a la Península de Yucatán 
(2025-03-27, Manuel Diaz, SDP Noticias (sitio), ) 
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Desde 2017 se planteó la necesidad de construir dos plantas de ciclo combinado. El gas llegaría 
por el sistema nacional de gasoductos, principalmente Los Ramones, el submarino Houston-
Tuxpan y otros de Pemex, esto debido a que la producción de gas en la sonda de Campeche ya 
era insuficiente y de pésima calidad. La situación era mala, pero se agudizó cuando AMLO puso 
a Bartlett como director de CFE y a Octavio Romero en Pemex. El agrónomo, hoy flamante 
director del Infonavit, decidió que esa producción se utilizara para exprimir los pozos petroleros, 
por lo que el gas que inyectaban a la Península llegaba sucio y húmedo, y además, durante 
mucho tiempo el suministro operó entre un 30 al 60% de su capacidad. En CFE, Bartlett detuvo 
lo más que pudo la construcción de las dos plantas y la llegada del gas natural, de hecho, tomó 
la decisión hasta 2023, así, el proyecto que debería de entrar en operación a finales de 2025, se 
pospuso hasta 2027. Por si esto fuera poco, los "coyotes" que llegaron de la mano de políticos 
de Morena disfrazados como asesores de tierras, los mismos que estuvieron traficando las tierras 
para el Tren Maya, se han infiltrado para movilizar y utilizar a ejidatarios y comuneros para exigir 
cantidades demenciales de dinero y han creado conflictos sociales de grandes magnitudes en 
municipios como Seyé, Tinum, Piste, Sisal y otros que requieren las obras de infraestructura. 
 
Des-Aforada // Hacienda presentará PreCriterios sin panorama de recesión 
(2025-03-27, Elizabeth Albarrán, El Sol de México, . 16) 
No será una tarea fácil para el titular de la Unidad de Planeación Económica, Rodrigo Mariscal y 
la subsecretaria de Egresos, Bertha Gómez Castro arrastrar el lápiz para estar haciendo 
maniobras con los apoyos a Pemex, el mantenimiento de otros proyectos insignia como la 
refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, el Tren Maya, el AIFA y las otras empresas estatales 
como Mexicana de Ovación que hasta ahora no han recuperado el costo de sus construcciones. 
 

Visión Económica // La misma cantaleta 
(2025-03-27, Salvador Kalifa, Reforma, . 5) 
El talón de Aquiles de los gobiernos populistas, como se ha visto en múltiples lugares y ocasiones, 
son las finanzas públicas. En nuestro caso éstas seguirán deteriorándose por el dispendio de las 
políticas asistenciales, la sumisión a los sindicatos de maestros, la proliferación de empresas 
públicas perdedoras de dinero, como son Pemex, CFE, la refinería Olmeca, Mexicana de 
Aviación, el Tren Maya, así como la obsesión de CS de continuar tirando recursos en proyectos 
ferroviarios y otras actividades que solo sirven para enriquecer a los allegados a Morena. 
 

Canela Fina // Regresaron los chinos  
(2025-03-27, Rubén Cortés, El Independiente, . 1, 4) 
Peor aún: la reapertura de la megaplaza de piratería china coincide con acusaciones de EU de 
que el Tren Maya fue financiado por el Partido Comunista Chino, que representa una amenaza 
para su seguridad nacional. Sheinbaum respondió que eso es falso. Sin embargo, es público y 
comprobado que López Obrador le dio a la empresa China Communications Construction un 
contrato de 13 mil 400 millones de pesos en el Tren Maya. 
 

Tren Maya en laguna de Bacalar: otra obra sin permisos ambientales 
(2025-03-26, R. R., Reportur.mx (Sitio), ) 
Greenpeace México ha denunciado que la obra del Tren Maya que se lleva a cabo en la laguna 
de Bacalar no cuenta con los permisos ambientales, pues la Secretaría de Defensa Nacional 
(Sedena) no los ha solicitado, lo que estaría amenazando el ecosistema. “Han iniciado (Sedena) 
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una construcción en la zona federal de la laguna de Bacalar, sin certeza de que cuente con las 
autorizaciones ambientales necesarias”, señaló Greenpeace México, según El Financiero. 
 

AIFA 
 

El Estado de México amanece con bancos de niebla y una temperatura promedio de 11 
grados. 
(2025-03-27, Ana Laura Alanís, Liliana Sosa, David Medrano, Canal 6 Multimedios, ) 
A las 6:52 a.m., el Estado de México presenta bancos de niebla, especialmente en la zona central 
del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Juan Carlos Gutiérrez, reportando desde 
Zumpango, destaca la incorporación del Circuito Exterior Mexiquense hacia la carretera que 
conecta con el AIFA, cerca de Ecatepec. Se observa un aumento en la carga vehicular procedente 
de Ecatepec, Nextlalpan y Zumpango hacia el Circuito Exterior, con destino a Querétaro y la zona 
de Tultitlán y Coacalco. 
 

Esta estación del Tren México Pachuca cambiará de ubicación | así quedará la RUTA 
(2025-03-26, Enrique Delgado, El Heraldo de México (sitio), ) 
Hay buenas noticias para los pasajeros que esperan la finalización del Tren México-Pachuca, 
pues las autoridades mexicanas aseguran que las obras podrían finalizar antes de tiempo, debido 
a los significativos avances logrados durante los últimos meses. Se trata de un proyecto vial de 
gran relevancia para el estado de Hidalgo, pues la capital recibirá un apoyo de transporte masivo 
con mayor rapidez y eficiencia, con el fin de trasladar a los pasajeros a sus centros de trabajo y 
hasta el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Su capacidad será de 718 pasajeros y 
tendrá una inversión de 44 mil millones de pesos, lo que permitirá construir infraestructura 
alrededor de las vías para facilitar el acceso al tren. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Apuntes Financieros // Pemex: un lastre para las finanzas públicas 
(2025-03-27, Julio Serrano Espinosa, Milenio Diario, . 26) 
Como si no bastara la amenaza de aranceles de Trumpy la desaceleración económica, Petróleos 
Mexicanos se ha convertido en un lastre que puede poner en riesgo la estabilidad financiera del 
país. Sus problemas no son consecuencia de un entorno global desfavorable, sino de decisiones 
internas que lo han llevado a una situación insostenible. En lugar de apostar por su negocio más 
rentable- extracción de crudo-, Pemex decidió privilegiar la refinación, un sector que ha resultado 
ser un barril sin fondo. El año pasado, másde 90% de las pérdidas de la empresa provinieron de 
este sector. Aun así, el gobierno ha concentrado la mayor parte de su inversión en un negocio 
deficitario. La refinería de Dos Bocas es un claro ejemplo: costó cerca de 20 mil millones de 
dólares y, hasta ahora, opera muy por debajo de su capacidad. En paralelo, la inversión en 
exploración y producción ha sufrido, lo que ha llevado a que la extracción de barriles de crudo se 
ubique en su nivel más bajo en décadas. 
Milenio (sitio), 
 

Pemex refina a 45% de su capacidad; Dos Bocas, sólo a 2%  
(2025-03-27, Karol García, El Economista, . 27) 
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Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó un proceso de 898,153 barriles diarios de crudo en las 
siete refinerías del Sistema Nacional de Refinación en febrero, lo que significó un uso de 45% de 
su capacidad, luego de que la nueva refinería Olmeca sólo procesó 6,797 barriles diarios, con 
una utilización de apenas el 2% de su capacidad. Según las estadísticas del segundo mes del 
año, el volumen de crudo procesado en el segundo mes del año en todo el país fue 1% mayor al 
que se tuvo en enero, luego de que la nueva refinería ubicada cerca del puerto de Dos Bocas, en 
Tabasco, no procesó crudo en enero. 
El Economista (sitio),UnomásUno, 
 

Gerardo Flores, economista, comentó sobre la situación actual de PEMEX. 
(2025-03-27, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
Gerardo Flores, economista especializado en análisis de políticas públicas y telecomunicaciones, 
expresa su preocupación por la crisis que enfrenta Pemex, destacando que la empresa es "el 
barril sin fondo" y que su eslabón más débil es la refinación. Critica la ineficiencia de las refinerías, 
señalando que, a pesar de la gran inversión realizada, operan solo al 45% de su capacidad, con 
la nueva refinería de Dos Bocas produciendo apenas el 2% de lo prometido. Flores atribuye esta 
situación a una mala planeación y ejecución de proyectos, sugiriendo que la reforma energética 
de 2013, que buscaba compartir riesgos con inversionistas privados, era más adecuada que la 
actual política que carga todo el riesgo a Pemex. Además, menciona que la producción de crudo 
ha ido en descenso, lo que agrava la crisis de la empresa. 
 

Valero y Exxon entre las empresas con los últimos permisos de importación de 
combustibles en México 
(2025-03-26, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
México continúa importando aproximadamente el 50% de la demanda interna de combustibles, 
especialmente desde Estados Unidos, a pesar de los esfuerzos por reducir esta dependencia. El 
objetivo sigue siendo reducir la dependencia de importaciones, señaló la presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, quien también ha destacado el retraso en proyectos clave como la refinería 
de Dos Bocas, que están diseñados para mejorar la autosuficiencia del país en gasolinas y diésel. 
 

Dos Bocas operó solo al 2% de su capacidad en febrero 
(2025-03-26, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) sigue enfrentando retos con su refinería Olmeca en Dos Bocas, 
que en febrero apenas procesó 6,797 barriles diarios, lo que representa un mínimo 2% de su 
capacidad total. En contraste, el Sistema Nacional de Refinación alcanzó un promedio de 898,153 
barriles diarios, equivalente al 45% de su capacidad instalada. La refinería de Dos Bocas, una de 
las obras más emblemáticas del sexenio de AMLO, comenzó a operar en julio del año pasado, 
pero ha tenido que hacer varias pausas por fallas eléctricas y ajustes en el equipo de diseño. 
 

Sheinbaum destaca avance en pago a proveedores, pero la deuda de Pemex sigue 
siendo alta. 
(2025-03-26, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 970 Radio Fórmula AM, ) 
En la conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum anunció avances en el pago a 
proveedores, un tema previamente mencionado por Rocío Abreu, presidenta de la Comisión de 
Energía de la Cámara de Diputados. Se informó que se han pagado alrededor de 6,000 millones 
de pesos, cifra que podría ascender a 7,300 millones. Sin embargo, se destaca que este monto 
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representa solo el 30% de la deuda total, que se esperaba saldar en marzo. La situación ha 
afectado gravemente las economías de Tabasco y Campeche, con un impacto negativo en el 
empleo y la inversión. Se cuestiona la falta de comunicación por parte de Víctor Rodríguez Padilla, 
director general de Pemex, respecto a los pagos. Además, se menciona la refinería de Dos Bocas, 
con promesas de procesar 220,000 barriles diarios, aunque persiste la incertidumbre sobre su 
funcionamiento. 
 

SICT 
 

Tirarán 51 árboles para poner Utopía 
(2025-03-27, Iván Sosa, Metro, . 9) 
El proceso de conversión del Centro Scop para edificar una Utopía en la Alcaldía Benito Juárez 
prevé el retiro de 51 árboles, un procedimiento que cuenta con la aprobación de la Secretaría del 
Medio Ambiente (Sedema). La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) entregó el proyecto denominado Intervencion especializada para el rescate de la obra 
artística del Centro Scop, así como la demolición de inmuebles. 
 

La SICT construirá 18 planteles de bachillerato 
(2025-03-27, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 27) 
Como parte de sus nuevas atribuciones, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) construirá a partir de este año 18 planteles de bachillerato en 12 entidades 
del país que implicarán una inversión de 1,215 millones de pesos que estarán etiquetados en su 
presupuesto de egresos. "Estamos hablando de una capacidad de 900 estudiantes en cada 
nuevo bachillerato. Tiene salones de cómputo, laboratorios, plaza cívica, multicancha, talleres, 
un área administrativa, módulos de servicio y estacionamiento, y siempre dando prioridad al área 
de aulas, a las áreas para los estudiantes", explicó el titular de la dependencia, Jesús Esteva. 
Eje Central (sitio),El Financiero (Sitio),El Financiero, 
 

Balizado de camiones, refuerzo al transporte ante robo en carreteras: Amesis 
(2025-03-26, Alejandro Castro, Milenio (sitio), ) 
La inseguridad que viven miles de transportistas en las carreteras de México, es una de las 
principales preocupaciones para el sector de carga en el país, por lo que el balizado de camiones 
pretende ser la solución, advierte la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad Privada e 
Industria Satelital (Amesis). Esta estrategia fue impulsada por la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), la cual consiste en la rotulación con el número de 
identificación respectivo, en diferentes puntos, los cuales sean visibles para facilitar su 
localización. 
Metro Noticias MX (Sitio), 
 

La SICT implementará horarios especiales para el autotransporte federal y carga 
especializada durante Semana Santa. 
(2025-03-26, Cristian Moreno, 90.5 Imagen, ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado un horario 
especial para el autotransporte federal y el transporte de carga especializada durante el periodo 
vacacional de Semana Santa. Esta medida incluye el transporte de objetos de gran peso y 
volumen, así como grúas industriales, con el objetivo de fortalecer la seguridad en los caminos y 
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puentes de jurisdicción federal. Eric Ramírez Dávila ha sido designado para proporcionar los 
horarios y categorías correspondientes, instando a la ciudadanía a reportar cualquier 
incumplimiento a través de las redes sociales de la SICT. 
 

La SICT implementará horarios especiales para el autotransporte federal y carga 
especializada durante Semana Santa. 
(2025-03-26, Cristian Moreno, Excélsior Multicast, ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado un horario 
especial para el autotransporte federal y el transporte de carga especializada durante el periodo 
vacacional de Semana Santa. Esta medida incluye el transporte de objetos de gran peso y 
volumen, así como grúas industriales, con el objetivo de fortalecer la seguridad en los caminos y 
puentes de jurisdicción federal. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

FGR contrata egresados de antropología como peritos para caso 
(2025-03-27, Gilberto García, UnomásUno, . 19) 
El Centro Federal Pericial Forense de la FGR recibió en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2025 un total de mil 398 millones 556 mil 998 pesos para su operación, de los 
cuales el 98 corresponde al pago de personal, incluyendo trabajadores administrativos y 
operativos. La Unidad de Especialidades Médico Forenses, en cambio, cuenta tan sólo con un 
presupuesto de 11 millones 668 mil 681 pesos. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Transición energética debe ser guiada por el bien común y no por el interés de unos 
cuantos: Beatriz Robles 
(2025-03-27, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
La senadora Beatriz Silvia Robles Gutiérrez afirmó que la transición energética es uno de los 
retos más urgentes que enfrentamos en la actualidad, porque no sólo se trata de un cambio 
tecnológico, sino también implica un cambio político, social y económico, que debe ser guiado 
por el bien común y no por el interés de unos cuantos. Sostuvo que continuamos dependiendo 
de fuentes de energía que han impulsado nuestro desarrollo, pero que también han generado 
desigualdades, conflictos y un impacto ambiental devastador. Al mismo tiempo, dijo, se nos 
presentan alternativas tecnológicas que prometen un futuro sostenible, pero que no están 
exentas de dilemas económicos, geopolíticos y sociales. 
 

La SENER reducirá de 16 a 6 los documentos que definirán la política energética 
nacional. 
(2025-03-27, Norma García, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, ) 
La Secretaría de Energía ha anunciado la reducción de 16 a solo seis documentos que 
establecerán la política energética del país. Esta decisión fue comunicada por el subsecretario 
de Planeación y Transición Energética, Jorge Islas, durante un foro en el Senado de la República. 
Islas destacó la falta de coherencia entre los documentos de planeación existentes como una de 
las razones para esta simplificación. Los nuevos documentos incluirán un Plan de Desarrollo 
Sector Eléctrico de seis años, un Plan de Desarrollo del Sector Hidrocarburos, un Plan de 
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Transición Energética y Aprovechamiento Sustentable de la Energía, así como un Programa 
Sectorial de Energía. 
 

Carlos Slim, en tratos con Pemex para invertir en yacimiento de gas natural 
(2025-03-27, Eduardo Meraz, UnomásUno, . 1, 10) 
La paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) está implementando una estrategia activa para 
diversificar sus mercados, tanto en la importación de combustibles como en las exportaciones de 
crudo, ante la posibilidad de que Estados Unidos imponga aranceles a sus productos. Además, 
mencionó que China está "muy interesada" en el petróleo mexicano, lo que abre nuevas 
oportunidades comerciales para la empresa estatal. Esas mismas voces informantes aseguran 
que Pemex está en conversaciones con empresas del magnate Carlos Slim para establecer un 
contrato mixto en el campo Ixachi, considerado el descubrimiento de gas natural más importante 
en México en los últimos 25 años. 
 

Quartux, Bono2 y CANACINTRA destacan avances de la sustentabilidad industrial en el 
lanzamiento de Iniciativa 'Industria Sustentable 2025' 
(2025-03-27, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
Como parte de la segunda edición de la iniciativa 'Industria Sustentable 2025', Quartux, 
CANACINTRA y Bono2 analizaron los desafíos y oportunidades que impactan en la transición 
hacia una operación energética más eficiente y sustentable para las industrias de México. 
"Industria Sustentable 2025" es una iniciativa que busca a 50 empresas que tengan un alto 
consumo eléctrico o enfrenten apagones constantes para implementar sistemas de 
almacenamiento de energía a fin de reducir sus gastos en energía hasta en un 40%, asegurar la 
continuidad operativa y a su vez, reducir emisiones de Co2. 
 

Realizan pago de 147 mil MDP 
(2025-03-27, C. Navarro, El Heraldo de México, . 16) 
Petróleos Mexicanos (Pemex), que encabeza Víctor Rodríguez, saldó casi 30 por ciento de su 
deuda con proveedores. En la Mañanera, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que se 
habían pagado 147 mil millones de pesos por este concepto. "Es una cifra muy importante, y se 
va a seguir pagando, y Pemex está trabajando", informó la mandataria desde Palacio Nacional. 
Al cierre de 2024, Pemex tenía una deuda aproximada con proveedores de alrededor de 506 mil 
153 millones de pesos. 
 

Estancamiento económico y el nuevo reto energético 
(2025-03-26, Jesús Carrillo, El Economista (sitio), ) 
Los primeros datos económicos de 2025 confirman que la economía mexicana arrancó el año sin 
impulso. El bajo ritmo al cierre de 2024, sumado a la incertidumbre comercial, el ajuste fiscal y 
los retos derivados de las reformas constitucionales especialmente en el ámbito judicial, 
evidencian la necesidad urgente de fortalecer la competitividad y resiliencia de la economía. Esto 
resulta aún más relevante en el contexto del sector energético, que también estrena un nuevo 
marco regulatorio. 
 

Pemex ya pagó 147,000 mdp a proveedores: Sheinbaum 
(2025-03-26, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
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Petróleos Mexicanos (Pemex) ha cubierto 147,000 millones de pesos (mdp) de los adeudos que 
tiene con sus proveedores, con lo que avanza en el cumplimiento de sus compromisos, aseguró 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En su conferencia de prensa de todas las mañanas, la 
mandataria destacó que esta “cifra es muy importante” y que “se va seguir pagando” hasta liquidar 
a todos los proveedores. Claudia Sheinbaum comentó que ella personalmente se mantiene al 
tanto del desempeño y de las acciones de política pública para el fortalecimiento de Pemex y de 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ya que tiene reuniones dos veces a la semana con 
representantes de las dos empresas, que le permiten coordinar medidas de apoyo, ya sea con la 
Secretaría de Energía (Sener), la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) o cualquier 
otra dependencia. 
 


